
 

Civis, l'accordo è quasi fatto 
di Valerio Varesi 

Dialogo fra Comune e Soprintendenza. Abbandonata l'idea delle banchine in strada Maggiore e San Vitale 
Stretta finale per il Civis in centro. Dopo innumerevoli incontri tra la giunta e la Soprintendenza, si 
profila un possibile accordo secondo il quale il Comune e l’Atc rinuncerebbero alle discusse 
banchine in Strada Maggiore e via San Vitale nonché alla guida ottica col relativo corredo di 
striscia asfaltata. Invece, si tratta ancora sulla realizzazione delle banchine nel resto del centro, in 
particolare nelle vie Ugo Bassi e Rizzoli. In quest’ultimo caso, è possibile che non tutte le fermate 
possano essere realizzate secondo le modalità previste e ciò è l’oggetto della trattativa di questi 
giorni. In buona sostanza, quindi, il Civis si comporterebbe come un semplice filobus in via San 
Vitale e Strada Maggiore, con fermate identiche a quelle degli altri mezzi Atc. Così si rinuncerebbe
all’avvicinamento di precisione alle banchine (scomparse in questi tratti) con accesso a bordo 
senza gradini, e alla guida ottica che ne è il presupposto tecnico. Quest’ultima avrebbe bisogno 
della tracciatura di una doppia striscia sul selciato e di una sorta di pista d’asfalto colorato sulla 

quale correrebbe il mezzo.  
 
Per le vie Rizzoli e Ugo Bassi, come detto, si tratta. In questo caso la soluzione potrebbe essere una striscia costruita con 
pietrisco colorato di larghezza sufficiente a costituire il punto di riferimento per la guida ottica. Siccome sia via Rizzoli che via 
Ugo Bassi hanno i marciapiedi in asfalto e pertanto da riqualificare (il progetto Civis prevede il rifacimento architettonico), ciò 
consentirebbe di ricavare le banchine. Si tratta di capire dov’è possibile e dove non lo è. Comune e Atc spingono per 
realizzarle tutte, mentre la Soprintendenza è titubante. La conclusione della trattativa è prevista per i primi di ottobre. L’aria che 
si respira tra le parti in causa è di grande fiducia dopo gli iniziali scontri. Certo è che le potenzialità del mezzo, vista l’assenza 
delle banchine che consentirebbero di salire e scendere senza ostacoli come in un metrò, sarà molto al di sotto delle 
aspettative giacché le fermate in via San Vitale e in Strada Maggiore saranno prevedibilmente le più richieste in considerazione 
del fatto che la domanda di trasporto è massima proprio in queste zone del centro storico.
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